

Tribuna libre

Una Escuela Normal de Maestros para Costa Rica

Perdido hace años el concepto de la finalidad de la educación y agravado cada día más el malestar de la enseñanza con el entronizamiento de los graves errores que la perjudican, no sólo el país tiene derecho a pedir que con los mismos gastos actuales de éste, el Colegio Superior de Señoritas se convierta en Escuela Normal de Maestras, sino a que la preparación que en época pasada recibían las normalistas, y, ojalá perfeccionada, sea la que reciban las que se formen de nuevo en este centro.

Porque el defecto capital del espíritu de nuestra educación consiste en que es *sectarista* y *personalista*, es decir, está sujeta al capricho de las cuatro personas que hace años vienen explotándola y manteniéndola en la situación anárquica y caótica en que la tienen.

Mientras que en Chile, por ejemplo, en estos momentos se está operando un importante y saludable movimiento evolutivo-cultural, entre nosotros se ha vuelto de tal modo a los textos y a las copias y todos los medios que aprovecha el dogmatismo matador de inteligencias, que no se sabe a dónde iremos a parar; ni siquiera los buenos resultados que en los buenos tiempos produjo la educación integral y racional, han podido impedir el terrible oleaje de desbarajuste docente que inunda las escuelas y los colegios.

En momentos en que en Chile se evoluciona y se acciona al rededor del sapientísimo precepto sacramental de que: *El principio fundamental que anima a la educación tiende al desarrollo integral del individuo, de acuerdo con las vocaciones que manifiesta, procurando formar, dentro de la cooperación, y la solidaridad, un conjunto social digno y capaz de un trabajo creador*, como dice el Código de Educación, acabado de decretar allá, nosotros no salimos del cuaderno y del texto, que podría hablar más de lo que hablaba en tiempos anteriores a las facultades del alumno, pero que no deja de ser un sirviente del dogmatismo y un cómplice para mantener el predominio del autoritarismo docente. Los programas, los textos y los medios todos de la educación, demuestran que lo importante es el ejercicio de la memoria, no la propia actividad mental, y que, con todo

y existir métodos y medios, que hacen usar su razón al educando, lo importante no es la elevación de la actividad educativa, en consideración a ella misma, sino proveer al alumno de información estéril e inútil.

Todo manifiesta, pues, que la preparación normal que ha estado suministrando la Escuela Normal, ha gravitado al rededor de un círculo de actividades que funcionaron, como siempre lo advertimos, fuera de su verdadero y necesario radio de acción, y, que, urge encarrilarla por los verdaderos senderos que el país tiene derecho a exigir que se le enderece.

Y esto no es una novedad, porque las secciones normales del Liceo en tiempos de Shonao y Salinas y del Colegio de Señoritas de Mis Mariann Le Capellain, iniciaron la educación normal así en forma y procedimientos adecuados y convenientes. Así lo han probado los magníficos maestros formados en esas secciones y acaban de atestiguarlo doña Rosaura Moreno de Venegas y doña Ester Arias de Ramírez, en los preciosos artículos que acaban de publicar en estos días.

Los excelentes maestros formados bajo aquellos sabios principios pedagógicos saben, perfectamente bien, que la educación integral que abarca todas las facultades del alumno, las *intelectuales*, las *físicas*, las *morales* y las *religiosas*, es la más conveniente, por lógica y fructífera y que *la cultura humana, fundamentalmente hablando, no consiste en la instrucción, que es consecencial de éste, sino en la realización del proceso mental que en cada educando se verifica.*

Saben también que el educador debe respetar las creencias religiosas y las ideas políticas del educando y concretarse a cumplir bien su alta misión; que su labor es de amor, de sacrificio, de conciencia, de abnegación y de patriotismo.

Así, sin sectarismo ni aberraciones personales, con estas tendencias y los progresos alcanzados hoy día por la ciencia de la educación; y, ante todo, con las rectificaciones y las necesarias correcciones que requiere el malestar de la educación actual, creemos y esperamos, bajo la mayor buena fe de educadores, que debe convertirse el Colegio

Fiesta patronal de La Dolorosa

Con verdadera pompa se han celebrado las fiestas que la Parroquia de la Dolorosa dedica a su excelsa Patrona la Virgen de los Dolores.

Durante la novena, víspera y día hubo sermones a cargo de los Reverendos Padres Dominicos.

El domingo 21 numerosas almas se acercaron a recibir la Santa Comunión; a las ocho y media salió la procesión con la imagen de la Virgen de los Dolores, las diferentes asociaciones de la Parroquia asistieron con sus distintivos; acto continuo dió principio la Santa Misa a gran orquesta. Actuaron: celebrante, Fray Enrique Romero; Diácono, Fray Angel Alvarez; Subdiácono, Fray Luis Montes. El sermón estuvo a cargo del Reverendo Padre Fray Santiago, brillante pieza de oratoria por sus conceptos como por su galanura de estilo.

Para cerrar con broche de oro siguió el piadoso ejercicio de las Cuarenta Horas terminando con la visita de altares, los que fueron arreglados con exquisito gusto y delicadeza por devotas almas, que sobresalen por el santo entusiasmo que manifiestan para todo lo que con el culto se relaciona.

Es de notar que durante la procesión del Santísimo se cantaron las Letanías Mayores o de los Santos, hermosa práctica que a más del realce que dió a la ceremonia la significación es grande, pues no dudamos que en este acto nadie como ellos están tan identificados con lo más Augusto y Santo que posee nuestra Santa Religión como es la Santísima Eucaristía.

El culto en honor de la Reina de los Mártires es el culto que la Religión Católica rinde y profesa al Dolor en la persona que con más plenitud ha sufrido el peso del dolor y por eso siendo la más santa después de Dios lo ha divinizado para gloria de nuestra Religión y esperanza de las almas.

Dijo el célebre orador sagrado Padre Luis Calpena, «que si la Religión Católica no fuera la verdadera es la Religión de los Grandes porque ha divinizado el Dolor.»

J. R. Z.

San José, setiembre 25 de 1930.

Superior de Señoritas en una verdadera Escuela Normal de maestras.

Ricardo Castro Meléndez

Palabras lapidarias

Consejos de prácticos de don Juan Nicolás Both de Faber a su hija Cecilia, conocida en la literatura con el pseudónimo de Fernán Caballero. (Citados por el P. Luis Coloma, S. J.)

I

Tú no vas a poner cátedra y por lo tanto lo que te conviene es una idea exacta de cada cosa, sin que tus conocimientos sobre ellas lleguen a ser profundos en ninguna. Debes sólo formarte un ramillete con las flores del árbol del saber; puesto que, como mujer, tienes que considerar tus conocimientos no como un objeto, una necesidad o una base de carrera, sino como un pulimento, en perfeccionamiento, es decir, cosa que debe ser más agradable que útil.

II

Nunca, por muchos que adquieras, los mires como una superioridad, puesto que el saber está al alcance de todos, y no es una prerrogativa, sino una ventaja, y aun dejará de serlo si le acompañan las intolerancias y la presunción, que son seguros medios, no sólo de hacerse odiosos, sino de caer en ridículo, puesto que, como se ha dicho muy bien de valientes, se puede decir de los que presumen de saber que siempre hallarán otro que sepan más que ellos.

III

Es cierto que el saber da al que lo posee cierta superioridad sobre el ignorante: mas aún dado caso que el ignorante no tuviese sobre el que sabe otra clase de superioridad que le compense o aventaje, no hay nada en el mundo, hija mía, que se deba disimular más que una superioridad, pues es lo que menos se perdonan los hombres; y sobre todo, no perdonan las superioridades adquiridas y hostilizan a las er-

Programa

de la retreta que dará la Banda Militar hoy viernes, 26 de setiembre, a las 20 horas, en el Parque Morazán.

- I—Mantones y Claveles, Pasodoble Flamenco, (estreno). Peñalva Tellez.
- II—Mi Patria. Obertura, Langlois
- III—It Happened In Monterrey. Vals, (estreno). Wayne.
- IV—Eusueño de un Vals. Selección de la opereta. Strauss.
- V—Tip - Toe - Thru Tulips With Me, Fox Trot, (estreno). Burke.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

guidas. Persuádate bien de esta verdad: la superioridad es una carga, como lo es para el gigante su estatura: gozar de ella y disimularla con benevolencia y no con desdén, es la gran sabiduría de la mujer.

La superioridad que se ostenta, lastima profundamente el amor propio ajeno, que tolera la superioridad que se tiene, pero rechaza la que se le quiere imponer. Así es, que la que adquieras, debe asemejarse en tí a una túnica forrada de armiño; su finura, suavidad, debe ser interior, y para tí misma.

IV

Lo que aprendas, librete Dios de lucirlo, pues harías de un bálsamo un veneno; oculta las flores que cuando su vista no brille, será más suave y más atractivo el perfume que aun escondidas exhalen.

V

Confiesa una falta (supongo, hija mía, que las tuyas serán siempre de aquellas que se pueden confesar sin vergüenza): confiesa una falta y oculta un mérito, pues hay en los hombres más indulgencia que justicia.

Artísticos trabajos de imprenta

Hemos tenido ocasión de examinar algunas muestras de trabajos a varias tintas ejecutados en la Imprenta Gutenberg y nos ha sorprendido la nitidez y excelente presentación de los mismos.

Ese taller está equipado con una instalación especial para atender esa clase de trabajos, los que no dudamos muy en breve se generalizarán en el comercio.

Duelo blanco en Heredia

Con gran pesar hemos sabido que los esposos D. Rodolfo Quesada M. y doña Lía Argüello de Quesada que tienen su domicilio en la ciudad de Heredia, han sufrido la pérdida de su hijito, niño de cuatro años.

Con tal motivo han recibido numerosas manifestaciones de condolencia, a las cuales agradecemos la nuestra muy sinceramente.

Anunciar es vender

AVISO MUNICIPAL

Se pone en conocimiento de los propietarios de fundos en esta ciudad, con motivo de los trabajos de pavimentación que se están llevando a cabo, que el cordón y el material de las cuñetas o caños, son de propiedad municipal y no pueden ser retirados por ellos. Únicamente pueden disponer de los materiales de las aceras (plantillas, ladrillos, etc.)

L. N. Fournier,
Gobernador

San José, 3 de setiembre de 1930.

Notas de Heredia

El domingo pasado en misa de 6 a. m. nuestro señor Cura Monseñor Benavides bendijo la unión matrimonial de la señorita Hortensia Hernández con el Sr. don Juan José Gutiérrez. Muchas venturas deseamos a los nuevos esposos.

Murió en esta ciudad después de penosa enfermedad la señora doña Paulina Carvajal v. de Alvarez a la edad de 58 años. Virtuosa y buena tuvo una muerte tranquila como fue su vida meritoria.

Damos el pésame a sus hermanas, en particular a su hermana señorita Ester Carvajal.

El sábado último, como a las 11 a. m., dejó de existir también la apreciable señora madre de don Jenaro Leitón, Comandante de esta Plaza. Fue la extinta la

esposa del finado don Ezequiel Leitón y cariñosa madre que acompañó en su viudez a sus dos hijos don Alfredo y don Alfonso Leitón.

Los funerales tuvieron lugar el domingo a las 10 a. m. en el templo del Carmen honrando con su presencia el señor Presidente de la República. Ya al terminar el último responso, el sacerdote celebrante Presbítero Blanco, cambió los ornamentos por los de blanco para cantar las preces rituales al angelito Nilo Quesada Argüello, hijo de don Rodolfo Quesada Morales y de su madre Lía Argüello de Quesada, nieto de don Alberto Quesada L. y su señora esposa doña Enriqueta de Quesada. El acompañamiento fue numerosísimo, como lo mereció la señora de Leitón, a la cual conocimos siempre en el trabajo constante de su casa y

El Sr. don Gamaliel Noriega ha vuelto a asumir las funciones de Cónsul Gral. de Colombia

Hemos recibido la siguiente comunicación:

San José 18 Setiembre de 1930.

Señor Director del «Correo Nacional»,

Ciudad.

Muy Señor mío:

Me es grato comunicar a Ud. que por nombramiento que se dignó hacerme el Excelentísimo Señor Presidente de la República de Colombia, de Cónsul General en esta ciudad, en la fecha he tomado posesión de tal cargo, previa concesión del respectivo exequátur.

A ofrecerme a Ud. en este puesto, me es placentero aprovechar la oportunidad para presentarle la manifestación de mis más respetuosas consideraciones.

G. Noriega
Cónsul General

Felicitamos al Sr. Noriega por haberle discernido el gobierno de su patria nuevamente tan honrosa como merecida distinción.

Véndese casa muy céntrica

80 varas Oeste del Dr. Lius Paulino Jiménez y 200 varas cerca del Mercado, a precio reducido de su justo valor.

Informes en esta Oficina

fue ejemplo viviente de virtudes domésticas y cristianas para sus buenos hijos. Murió a la edad de 82 años, bien vividos y honrados.

Presentamos nuestro sincero pesar a sus hijos y demás familia y a don Jenaro Leitón, en particular.

Se dice públicamente que en la visita anterior del señor Presidente, ofreció que la nueva carretera a Sarapiquí habría de pasar por esta ciudad y al llegar a Vara Blanca, habría de ahí un ramal al volcán de Poás.

¡Tantas cosas prometidas!

Amaro de Montfort

Setiembre 23 de 1930

PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

El Dr. Acosta Guzmán

Despacha en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

Propiedades en San José, bien situadas y productivas, cambia Carlos Palma por finca de fácil comunicación con la capital. = Haga oferta

Los sacrificios de los católicos chinos para sostener la Buena Prensa

El gran diario católico de la China septentrional "Ichebao" tiene que hacer increíbles esfuerzos para luchar con los periódicos subvencionados por partidos políticos; y mejorar y sostener el puesto que ha logrado conquistar. En esta campaña por la Buena Prensa los católicos chinos han dado maravillosas pruebas de generosidad.

He aquí un ejemplo entre mil: un labrador católico, llamado Ut'ing-suan; comenzaba a hacer la propaganda del periódico con excelente resultado, y esto a la sazón en que los trabajadores del campo reclamaban todo su tiempo. Quería desistir de la campaña porque un hermano suyo ca-

yó enfermo, pero éste le exhortó que no dejase la campaña de la Buena Prensa para atenderlo, que no importaba que él se muriera, pero que mucho importaría la difusión del periódico católico. Nótese además que este ferviente católico había tenido algunos disgustos con los redactores del periódico, pero él dejó a un lado sus resentimientos personales para promover el triunfo de la Buena Causa.

¡Cuánto nos enseñan los chinos!

Suscríbase a este diario

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

NUEVA INDUSTRIA

de la Gran Fábrica de Mosaicos

de Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en hierro forjado: bellos candelabros en todos los estilos, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Activos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio de plaza.

Los males tienen que curarse en su origen

Las plantas lo mismo que las personas necesitan de alimento bien equilibrado para estar sanas y robustas. Si las tierras de cultivar muestran poca actividad por las cosechas raquíticas, no pierda su tiempo buscando otras semillas, otra manera de asistir, podando y resembrando. Si la tierra está cansada no tiene más que abonarla para mejorar cantidad y calidad del producto. Las sales nutritivas bien equilibradas están contenidas en el fertilizante completo concentrado

NITROPHOSKA, 1G

Nitrogenado, fosfatado, potásico

Distribuidores-- F. REIMERS & Co.

LA JAPONESA
 Costado E. de la Iglesia de la Merced
 Se trasladó 25 varas al sur de donde estaba
GRANDES REBAJAS
 EN PARAGUAS Y SOMBRILLAS

DATILES PASAS
 Almendras - Avellanas
HIGOS
BOQUERONES FRITOS
 Ha recibido
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
 TELEFONO 3933

MAGNESURICO
 Antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones y acidez del estómago, con fermentos digestivos naturales.—Acaba de recibir
BOTICA VARGAS
 APARTADO 716 — TELEFONO 2812

SI DEL PARASITOIDES ZÚÑIGA

 Lo mejor para las lombrices
“Parasitoides Zúñiga”
 Depósito: «Botica Tropical»
 — Teléfono 2057 —
 y en todas las farmacias

Santorál
 Viernes 26.—San Cipriano mr., y Santa Justina.
SAN CIPRIANO Y SANTA JUSTINA
 Fué Santa Justina natural de Antioquia, hija de padres gentiles; mas, convertida a la fe del Señor, por su medio también la abrazaron sus padres. Era hermosa en extremo, y consagró su virginidad al Señor. Un manco llamado Agladio, enamorado de ella, viendo que no podía atraerla a su voluntad, se valió del demonio. Descubrió lo que pretendía a un micromántico llamado Cipriano, el cual empleó sus artes diabólicas para vencerla, mas sin poder conseguirlo; y viendo que los demonios no podían prevalecer contra Justina, y entendiendo que Cristo nuestro Salvador era más poderoso que toda su ciencia vana, dando entrada en su corazón a la luz del Cielo, se hizo también cristiano. Descubrió su pecho a Antimo, obispo, y, quemando sus libros y renunciando al demonio, se bautizó y resplandeció con gran santidad. Finalmente, después de haber Cipriano y Justina padecido muchos trabajos, persecuciones y tormentos por la fe de Cristo, les cortaron la cabeza el día 27 de Setiembre año de 300. Sus reliquias se venera en Roma, en la basílica de San Juan de Letrán.

“El Buen Feligrés”
 Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Primeras Comuniones, Iglesias
 Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefonee al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

EN LA

Jardinería Central
 hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

Partido “Alianza Popular de Curridabat”
 Presidentes efectivos:
 Don José Lesmes Madrigal G.
 Don Fermín Amador Monge.
 Don Tobías Castro Zúñiga.
 Presidentes honorarios
 Don Juan Acuña Aguilar.
 Don José Antonio Sánchez Román.
 Don José Benjamín Quirós A.
 Tesorero, don Carlos Cordero Durán.
 Vocales: Don Nicolás Gómez.
 Don Juan Rafael Mora Ceciliano.
 Don Carlos Mora Reyes.
 Don Isaias Amador Barbosa.
 Don José Sánchez Román.
 Se publica la anterior directiva para los efectos legales.
 Curridabat, setiembre 24, 1930.

ENVIO Próxima Boda
 En fecha próxima contraerá matrimonio en esta capital el esforzado tipógrafo don Raúl Alvarado con la noble y virtuosa señorita Julia Marín V.; comprendiendo que ya el entusiasmo y abnegado cariño que reina en los fieles enamorados, es cosa de decidir el todo por el todo, para colmar de delicias sus esperanzas de amarse eternamente.
 Felicitamos al Sr. Alvarado, al tener por sabido su próximo enlace y al mismo tiempo a su elegida la Srta. Marín, deseándoles toda clase de venturas en su feliz vida.

Exquisito pan
 elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentran en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Doloresa y La Noche Buena.
ANTONIO ARCE

Los restos del ex-Dictador Zelaya
 Después de un solemne funeral en la Iglesia de La Trinidad, de Nueva York, serán embarcados los restos del ex-dictador José Santos Zelaya para Nicaragua. El embarque se hará mañana en esa diligencia actúa un comité de nicaragüenses de acuerdo con el gobierno de ese país.

Falsas Noticias
 Algunos periódicos de Nicaragua y El Salvador han publicado la noticia de que en Costa Rica existe la peste bubónica y la fiebre amarilla. Con tal motivo ha cundido la consiguiente alarma en el resto de Centro América. Para contrarrestar esa falsa alarma la Secretaría de Relaciones Exteriores de nuestro país ha enviado una rectificación a tales informaciones.

Festejos Patronales en la Ciudad de Escasú

PROGRAMA
 Día 27 de setiembre
 A las 12 m.—Conducción de las Imágenes de Ssn Rafael y San Antonio a sus respectivos distritos.
 A las 4 p.m. Rosario cantado de la Novena de San Miguel.
 A las 7 p.m. Alegre Rosario cantado con orquesta, en el distrito de San Rafael y en casa del Mayordomo señor don Miguel Zúñiga M.
 Día 28 de setiembre
 A las 11.30 a. m. Tradicional recibimiento de las imágenes de San Rafael y San Antonio, acompañadas de sus respectivos vecinos en solemne procesión.
 A las 12 m. Solemnes Ave Marías, atronadoras bombetas, gran repique de campanas y alegres marchas por la Banda escasuense.
 A la 1 p.m. Una original mascarada recorrerá las principales calles de la población; en donde los gigantes, cabezones, zancudos, el dueño de monte, el cuíjen, etc., etc, harán alarde de sus proezas, al son de los acordes de nuestra particular Banda.
 A las 5 p.m. Recreo por la Banda, elevación de globos y zepelines.
 A las 6 p.m. Angelus. Iluminación de la fachada de la Iglesia y edificios públicos.
 A las 7 p.m. Rosario Solemne a gran orquesta, bajo la competente batuta del Maestro Campabadal y con la cooperación de reconocidos artistas de la capital y de esta localidad. Sermón.
 A las 8 p.m. Retreta de gran gala, con muy selecto repertorio musical a cargo de la experta dirección del Maestro Herrera.
 A las 9 p.m. Variado y muy abundante Juego de Pólvora, elabore.
 Siga Ud. en la cuarta plana

Polvos Matricaria
 de la casa Ashton & Parsons (Londres)
 Para la dentición de los niños y para el malestar ligero del estómago propio de la infancia, ACABA DE RECIBIR
Botica Vargas
 APARTADO 716. — TELEFONO 2812.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón
 de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
 Premios por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina
 Ha establecido sus oficinas 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina, contiguo Athletic Club.

Nicolás Meza
DENTISTA
 Especialidad en dentaduras económicas elegantes y fuertes.
EXTRACCIONES SIN DOLOR

Festejos patronales en la...

Viene de la tercera página barada por el modesto pirotécnico alajuelense don Rosario López.

Día 29 de setiembre

A las 5 a.m. Alborada. Bombetas Alegres dianas por la banda que recorrerá las calles de la población, saludando el gran día de San Miguel, el ínclito Patrono del pueblo de Escasú.

Misa rezada.

A las 6 a.m. Misa Comunión.

A las 7 a.m. Misa de tropa con música selecta.

A las 8.30 a.m. Gran procesión con la imagen de San Miguel Arcángel, acompañada de las imágenes de San Rafael y San Antonio. Un coro de angelitos realzará este desfile religioso.

A las 9 a.m. Solemne Misa cantada a gran orquesta por el Maestro Campabadal con un conjunto de hermosas voces de renombrados artistas. Panegírico en honor del Glorioso Arcángel San Miguel.

A las 11 a.m. Gran Match de Balompié entre un once josefino y el de esta ciudad. (Véanse programas).

A las 12 m. Alegre repique de campanas. Pólvora y Música.

A la 1 p.m. La alegre comparsa de disfraces recorrerá nuevamente las calles de la población haciendo derroche de sus

genialidades animados por las festivas marchas de la Banda cantonal.

A las 5 p.m. Recreo y elevación de globos y zepelines.

A las 7 p.m. Rosario cantado.

A las 8 p.m. Retreta y Cine público en la plaza, cintas cómicas que harán las delicias de todos los mirones.

Día 30 de setiembre

A las 6 a.m. Misa cantada.

A las 4 p.m. Rosario cantado.

Cuarenta Horas

Día 1 de Octubre

A las 6.30 a.m. Misa cantada de Exposición. La Vela del Santísimo Sacramento todo el día estará al cuidado especial de los vecinos de San Rafael.

A las 4 p.m. Rosario, procesión y bendición.

Día 2 de Octubre

A las 6.30 a.m. Misa cantada de Exposición. La Vela del Santísimo Sacramento todo el día estará al cuidado especial de los vecinos de San Antonio.

A las 4 p.m. Rosario, procesión y bendición.

Día 3 de octubre

(Conclusión de las Cuarenta Horas, Primer Viernes)

A las 6.30 a.m. Misa cantada del Sagrado Corazón de Jesús

Preparativos para el Centenario de la República de Venezuela

Washington.— En Venezuela se llevan a cabo actualmente con actividad extraordinaria varias obras en preparación de los festejos con que se celebrará, a mediados del mes de diciembre próximo, en el centenario de la república.

Mucho se ha adelantado, según informe que hemos adquirido en el ministerio de Comercio de los Estados Unidos, en la reparación de edificios y en la construcción de un grande y moderno acueducto en Caracas, a la vez que se ha venido trabajando de día y de noche en la edificación de los hospitales uno militar y uno civil, y en la de un cuartel de caballería y uno de infantería, así como en la erección de un hangar en Maracay.

La partida del presupuesto de egresos destinada a obras públicas ha sido aumentada en 5000.000 de bolívares con lo cual ha ascendido a 50.000.000 el total de que dispondrá para el efecto el ministerio del ramo durante el año actual parte de los 21.000.000 de bolívares que de la partida de gastos extraordinarios le asignó ultimamente un decreto presidencial.

con Exposición. La Vela del Santísimo durante el día corresponde a los vecinos del Centro y en general a todos los feligreses de la Parroquia.

A las 6 p.m. Rosario solemne, Sermón. Visita de Altares. Bendición con el Santísimo Sacramento, que pondrá fin a esos solemnísimos cultos patronales.

ALEMANIA

Congreso de aeronáutica. A principios de diciembre se reunirá en Berlín un Congreso Internacional de las Compañías Unidas Europeas de Europeas de Aviación y de la Asociación Internacional de Tráfico Aéreo, a fin de discutir problemas generales referentes a la aviación.

En cuanto a política, el Canciller Bruening ha afirmado que Alemania seguirá la misma que seguido, o sea la que constituye una base para la estabilidad y progreso de una política internacional eficaz y duradera. Supónese que Bruening se refería a la política del finado Dr. Stressemán, bajo cuyos ministerio sostuvo Alemania relaciones cordiales con Francia.

FRANCIA

Palabras del Presidente Doumergue. Hace poco que el Presidente de la República se expresaba en estos términos con el Cardenal Verdier: «Francia es una nación católica, esencialmente católica. Cada día me voy dando más perfecta cuenta de los arraigados sentimientos cristianos de nuestra raza. Nosotros formamos una gran nación Católica, la cual continuará siendo siempre lo mismo. Vuestra Eminencia representa entre nosotros esa inmensa fuerza moral de la Iglesia Católica. No tenga reparo alguno en obrar con toda libertad, pues ante todo anticlericalismo francés se halla tan solo en la superficie».

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía) frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

CRISIS NO EXISTE

Resuelva el problema casero consumiendo los FIDEOS de "EL PROGRESO"

Musmanni Hnos.

LIBRA, \$ 0.35. 5 LIBRAS, a \$ 0.30. QUINTAL, \$ 29 00

Alimento.

Gusto.

Economía.

ESPECIALIDAD: Clase fina para ancianos, niños y enfermos.—Cortados para rellenar, Spaghetti.—Macarrones para satisfacer el gusto más refinado.

Jardinería "La Florida"

Frente al cruce del tranvía a San Pedro y línea F. C. al Pacífico.

TRABAJOS ARTISTICOS = TEL. 2604

El anuncio es la clave del éxito en todo negocio

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla.—Teléfono N.º. 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Equipo eléctrico, aire caliente-y frío, fulguraciones eléctricas. galvanano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

ECONOMIA

RAPIDEZ

Si Ud. quiere economizar en los trabajos de tipografía
ENCARGUELOS EN LA

IMPRENTA SAN JOSÉ

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Teléfono 3131 - Apartado 111

ATENCION

CORTESIA

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA